

Messe du jeudi 30 mai 2019

Ascension du Seigneur

→ On aime à souligner qu'au-delà de son ami Théophile, Luc s'adresse dans les Actes à tous les chercheurs de Dieu

Première lecture (Ac 1, 1-11)

« Tandis que les Apôtres Le regardaient, Il s'éleva »

¹ Cher Théophile, dans mon premier livre j'ai parlé de tout ce que Jésus a fait et enseigné depuis le moment où Il commença, jusqu'au jour où Il fut enlevé au ciel, après avoir, par l'Esprit Saint, donné ses instructions aux Apôtres qu'Il avait choisis.

→ Pourquoi Luc précise-t-il que c'est par l'Esprit Saint que Jésus a donné Ses instructions aux Apôtres ?

³ C'est à eux qu'Il s'est présenté vivant après Sa Passion ; Il leur en a donné bien des preuves, puisque, pendant 40 jours, Il leur est apparu et leur a parlé du royaume de Dieu.

→ Son testament, c'était juste avant Sa Passion (Cf Jean chapitres 14, 15, 16)

→ L'Esprit n'a-t-Il pas aidé Jésus à choisir les paroles à leur dire juste avant Sa Passion ?

⁴ Au cours d'un repas qu'Il prenait avec eux, il leur donna l'ordre de ne pas quitter Jérusalem, mais d'y attendre que s'accomplisse la promesse du Père. Il déclara : « Cette promesse, vous l'avez entendue de ma bouche :

→ Le baptême donné par Jean "le Baptiste" invitait à la conversion

⁵ alors que Jean a baptisé avec l'eau, vous, c'est dans l'Esprit Saint que vous serez baptisés d'ici peu de jours. »

→ Le baptême dans l'Esprit Saint va donner grande force aux Apôtres

⁶ Ainsi réunis, les Apôtres L'interrogeaient :

« Seigneur, est-ce maintenant le temps où Tu vas rétablir le royaume pour Israël ? »

⁷ Jésus leur répondit : « Il ne vous appartient pas de connaître les temps et les moments que le Père a fixés de Sa propre autorité

→ Quid du Royaume messianique promis, avec le Roi siégeant à Jérusalem ? Jésus ne nie pas que cela arrivera, mais seul Dieu notre Père décidera quand

⁸ Mais vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous ; vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre. »

⁹ Après ces paroles, tandis que les Apôtres Le regardaient, Il s'éleva, et une nuée vint Le soustraire à leurs yeux.

→ En attendant, le Royaume des Cieux, qui était là "tout près" de ceux à qui Jésus l'annonçait va être proclamé

¹⁰ Et comme ils fixaient encore le ciel où Jésus s'en allait, voici que, devant eux, se tenaient deux hommes en vêtements blancs, qui leur dirent : « Galiléens, pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? Ce Jésus qui a été enlevé au ciel d'auprès de vous, viendra de la même manière que vous L'avez vu s'en aller vers le ciel. »

→ Car comment témoigner de Jésus sans proclamer Son message ?

¹² Alors, ils retournèrent à Jérusalem depuis le lieu-dit « mont des Oliviers » qui en est proche, – la distance de marche ne dépasse pas ce qui est permis le jour du sabbat.

¹³ À leur arrivée, ils montèrent dans la chambre haute où ils se tenaient habituellement ; c'était Pierre, Jean, Jacques et André, Philippe et Thomas, Barthélemy et Matthieu, Jacques fils d'Alphée, Simon le Zélote, et Jude fils de Jacques.

¹⁴ Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière, avec des femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec ses frères.

→ Les femmes ne sont pas nommées (rien que Marie), et même pas dénombrées...

– Parole du Seigneur.

→ Mais on sait que les apôtres – complétés par Mathias pour succéder – n'étaient pas seuls à la Pentecôte

Psaume Ps 46 (47), 2-3, 6-7, 8-9

R/⁶ Dieu s'élève parmi les ovations, le Seigneur, aux éclats du cor

Tous les peuples, battez des mains,
acclamez Dieu par vos cris de joie !

Car le Seigneur est le Très-Haut, le redoutable,
le grand roi sur toute la terre.

→ Ce "grand Roi" sur toute la terre,
n'est-ce pas Jésus, Messie-Christ ?

Dieu s'élève parmi les ovations,
le Seigneur, aux éclats du cor.

Sonnez pour notre Dieu, sonnez,
sonnez pour notre roi, sonnez !

→ Ce "grand Roi", nous sommes
invités à l'acclamer, à Le "sonner" !

Car Dieu est le roi de la terre :
que vos musiques L'annoncent !
Il règne, Dieu, sur les païens,
Dieu est assis sur Son trône sacré.

→ Le "sonner", c'est L'annoncer,
c'est témoigner de Lui, Le proclamer

Deuxième lecture (Hébreux 9, 24-28 ; 10, 19-23)

« Le Christ est entré dans le ciel lui-même »

→ Pourquoi Jésus devait-Il monter
au Ciel ? Paul donne là une bonne
raison : pour se tenir "pour nous"
(intercession...) devant Son Père

²⁴ Le Christ n'est pas entré dans un sanctuaire fait de main d'homme, figure du sanctuaire véritable ;
Il est entré dans le Ciel même, afin de se tenir maintenant pour nous devant la face de Dieu.

²⁵ Il n'a pas à s'offrir Lui-même plusieurs fois,
comme le grand prêtre qui, tous les ans, entrait dans le sanctuaire en offrant un sang qui n'était pas le sien ;

²⁶ car alors, le Christ aurait dû plusieurs fois souffrir la Passion depuis la fondation du monde.
Mais en fait, c'est une fois pour toutes, à la fin des temps, qu'Il s'est manifesté
pour détruire le péché par Son sacrifice.

²⁷ Et, comme le sort des hommes est de mourir une seule fois et puis d'être jugés,

²⁸ ainsi le Christ s'est-il offert une seule fois pour enlever les péchés de la multitude ;

Il apparaîtra une seconde fois, non plus à cause du péché, mais pour le salut de ceux qui L'attendent.

¹⁹ Frères, c'est avec assurance que nous pouvons entrer dans le véritable sanctuaire grâce au sang de Jésus :

²⁰ nous avons là un chemin nouveau et vivant qu'Il a inauguré
en franchissant le rideau du Sanctuaire ; or, ce rideau est Sa chair.

→ Par Son Ascension Jésus nous
ouvre un chemin vers le Ciel même

²¹ Et nous avons le Prêtre par excellence, Celui qui est établi sur la maison de Dieu.

²² Avançons-nous donc vers Dieu avec un cœur sincère et dans la plénitude de la foi,
le cœur purifié de ce qui souille notre conscience, le corps lavé par une eau pure.

→ Sa chair est présence
réelle renouvelée, mais Il est
présent aussi dès que nous
Le prions à plusieurs

²³ Continuons sans fléchir d'affirmer notre espérance,
car Il est fidèle, Celui qui a promis.

→ Son Sang nous obtient le pardon
de tous nos péchés, croyons-Le !
Et l'eau "pure" du baptême au Nom

– Parole du Seigneur

→ Témoignons : rendons compte
de l'espérance qui est en nous !

du Père, du Fils et de l'Esprit
nous lave corps et âme

Acclamation (Mt 28, 19a.20b)

Alléluia. Alléluia.

De toutes les nations, faites des disciples, dit le Seigneur.

Moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde.

Alléluia.

→ But du témoignage : faire des disciples
(et non pas convertir tout le monde !)

Évangile (Lc 24,

« Tandis qu'il les bénissait, Il était emporté au ciel »

→ Notre Seigneur sera présent auprès de nous, et aussi auprès des convertis !

Jésus ressuscité, apparaissant à Ses disciples, leur disait :

→ Croire en Lui et changer de vie pour Lui, c'est obtenir le pardon des péchés

⁴⁶« Il est écrit que le Christ souffrirait,

qu'Il ressusciterait d'entre les morts le troisième jour,

⁴⁷et que la conversion serait proclamée en Son Nom, pour le pardon des péchés,

à toutes les nations, en commençant par Jérusalem.

⁴⁸à vous d'en être les témoins.

→ Voilà surtout de quoi nous avons à être témoins : Jésus est mort pour nous sauver,

⁴⁹Et moi, je vais envoyer sur vous ce que mon Père a promis.

Quant à vous, demeurez dans la ville jusqu'à ce que vous soyez revêtus d'une puissance venue d'en haut. »

→ Dans les Actes Luc dit le mot "force", dans son évangile le mot "puissance"

⁵⁰Puis Jésus les emmena au dehors, jusque vers Béthanie ; et, levant les mains, Il les bénit.

⁵¹Or, tandis qu'Il les bénissait, Il se sépara d'eux et Il était emporté au ciel.

⁵²Ils se prosternèrent devant Lui,

puis ils retournèrent à Jérusalem, en grande joie.

⁵³Et ils étaient sans cesse dans le Temple à bénir Dieu.

→ Cette bénédiction de Jésus emporté vers le Ciel n'est-elle pas aussi pour nous ?

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ La promesse de l'Esprit Saint les a mis en joie ; ils ne sont pas qu'au Cénacle à L'attendre, ils prient aussi au Temple !

Homélie de la messe de 11h à Souvigny

Père Pierre Marminat, recteur du sanctuaire

L'Ascension du Seigneur, c'est l'installation à nouveau au Ciel du Christ Ressuscité, mais cette fois à la fois vrai homme et vrai Dieu, et aussi avec Ses plaies désormais glorieuses ; nous sommes invités à contempler cela. Bien sûr, depuis le Ciel Il continue à agir pour Son Église, notamment en nous envoyant l'Esprit Saint.

Jésus a témoigné à ce point de l'amour et de la fidélité, que maintenant par Lui c'est toute l'humanité qui est attiré vers Dieu, vers le Ciel. La Bonne Nouvelle, c'est que nous sommes tous invités à partager Sa victoire, dans l'espérance que nous serons nous aussi un jour auprès de Lui. Ainsi, toute notre vie est une route vers ce Royaume promis à Ses disciples.

Du coup, nous comprenons la « grande joie » des disciples : Jésus est passé d'une humanité de faiblesse (après l'offrande dans Sa Passion de Sa vie) à une royauté éternelle. Nous sommes ici réunis en Son Nom ; la Lettre des Hébreux nous rappelle la Vie qui nous attend au Ciel : « Avançons-nous donc vers Dieu avec un cœur sincère et dans la plénitude de la foi, le cœur purifié de ce qui souille notre conscience, le corps lavé par une eau pure » !

Pour autant, ne nous détournons pas de nos responsabilités : cette terre que nous habitons, nous devons la rendre belle et bonne. Et, comme les Apôtres, nous sommes envoyés annoncer l'Amour vainqueur de la mort. Le monde doit pouvoir, à travers nous, voir Son visage et entendre Sa Parole ; c'est par notre amour passionné que nous annoncerons Jésus-Christ !

Le Seigneur nous fait confiance, c'est à tout moment que nous devons vivre de l'amour de Jésus. Le Christ, vainqueur du péché et de la mort, nous associe à Sa victoire en faisant de nous les messagers de Son Amour. Nous sommes là sur cette terre pour L'aimer et Le servir, nous avons été créés pour aimer, et c'est ce que nous faisons à chaque fois que nous mettons Sa Parole en pratique. Il se peut que nous ayons à souffrir de persécutions, mais nous n'avons pas à abandonner notre mission, bien au contraire. C'est le Christ ressuscité qui aura le dernier mot, y compris sur le monde qui aujourd'hui ne veut pas de Lui ; quant à nous, rien ne pourra nous séparer de Son Amour, de notre union à Lui.

Nous le voyons dès l'évangile d'aujourd'hui, à la Pentecôte, la Vierge Marie était là. Depuis, elle ne demande qu'à nous aider à recevoir nous aussi l'Esprit Saint, et à faire ce qu'Il nous dit. O Seigneur, envoie Ton Esprit : qu'Il renouvelle la face de la Terre, Amen !

Commentaire Évangile au Quotidien

Saint Grégoire le Grand (v. 540-604), pape et docteur de l'Église

Que l'amour nous attire à sa suite

« Le Seigneur Jésus après leur avoir parlé, fut enlevé au ciel et s'assit à la droite de Dieu » (Mc 16,19). Il repartait ainsi vers le lieu d'où il était, il revenait d'un lieu où il continuait de séjourner ; en effet, au moment où Il montait au ciel avec Son humanité, Il unissait par Sa divinité le ciel et la terre. Ce que nous avons à remarquer dans la solennité d'aujourd'hui, frères très aimés, c'est la suppression du décret qui nous condamnait et du jugement qui nous vouait à la corruption. En effet, la nature humaine à qui s'adressaient ces mots : « Tu es terre, et tu retourneras à la terre » (Gn 3,19), cette nature est aujourd'hui montée au ciel avec le Christ. Voilà pourquoi, frères très aimés, il nous faut Le suivre de tout notre cœur, là où nous savons par la foi qu'Il est monté avec Son corps. Fuyons les désirs de la terre : qu'aucun des liens d'ici-bas ne nous entrave, à nous qui avons un Père dans les cieux.

Pensons aussi au fait que Celui qui est monté au ciel plein de douceur reviendra avec exigence... Voilà, mes frères, ce qui doit guider votre action ; pensez-y continuellement. Même si vous êtes ballottés dans le remous des affaires de ce monde, jetez pourtant dès aujourd'hui l'ancre de l'espérance dans la patrie éternelle (He 6,19). Que votre âme ne recherche que la vraie lumière. Nous venons d'entendre que le Seigneur est monté au ciel ; pensons sérieusement à ce que nous croyons. Malgré la faiblesse de la nature humaine qui nous retient encore ici-bas, que l'amour nous attire à sa suite, car nous sommes sûrs que celui qui nous a inspiré ce désir, Jésus Christ, ne nous décevra pas dans notre espérance.

Méditation de La Croix

Christophe Roucou (Mission de France)

Dernière apparition de Jésus ressuscité à Ses disciples, dans l'Évangile de Luc, et... disparition ! Que fait le Ressuscité ? Comme pour les disciples d'Emmaüs, il relit pour eux les Écritures, leur permettant de comprendre le mystère de sa vie et de découvrir qu'il les conduit bien au-delà de ce qu'ils imaginaient. Il les invite à recevoir une mission qui accomplit la vocation (l'appel) de disciples, la leur depuis les débuts avec Lui. Leur mission ? « *_À vous d'en être les témoins_* », témoins de sa vie, témoins d'une conversion et d'un pardon qu'ils sont invités à vivre eux-mêmes et qui est destiné à tous, témoins à la suite du « *_Témoin fidèle_* », selon le beau titre donné par l'Apocalypse à Jésus ressuscité. Puisque Jésus les a appelés ses « *_amis_* », sa disparition de leurs yeux n'est pas un abandon pour un au-delà, mais une autre présence marquée par « *_une puissance venue d'en haut_* », cet Esprit, Son Esprit qui est celui du Père. Ce départ, cette absence physique du Ressuscité, est même une bénédiction, selon le mot repris trois fois dans ce passage. Les voilà prêts intérieurement à la mission de témoins, les voilà retrouvant la louange et la joie, les voilà disposés à ce que la puissance de l'Esprit les bouscule pour les envoyer à la rencontre de toutes les nations. Invitation pour nous à prendre ce même chemin de la conversion, personnellement et en Église, pour être à notre tour, dans notre faiblesse, « *_témoins_* », de ce salut destiné à tous. Sur ce chemin, Lui demeure fidèle.

Commentaire Prions en Église

Court extrait

Avec Pâques et Pentecôte, l'Ascension scelle l'originalité de notre foi chrétienne : toute la Création – chacun de nous y compris – est promise à la plénitude de la vie avec Dieu. Et en attendant ? « *_À vous d'en être les témoins_* », commande le Ressuscité aux disciples que nous sommes !